



2年学年便り 第8号 (12月)

金沢桜丘高校 2年学年会 平成29年12月22日

師走も後半となり、今年も残すところあと僅かとなりました。早いもので2年生が入学して1年と8ヶ月が過ぎました。来年は学校全体の最高学年として、『高き志と強き意志』を持ち、学業でも部活動でも一層自分を磨いて欲しいと思います。

冬休みには「勝負の1年」に向けて、ご家庭でもお子様との会話を増やし、お子様がこれまでの「振り返り」と「仕切り直し」が出来るようにご助言頂きたいと思います。

1. 天は人の上に人を造らず！

福沢諭吉「学問のすすめ」！

福沢諭吉著「学問のすすめ」の冒頭部分にある「天は人の上に人を造らず、人の下に人を造らず」は有名ですが、その次に「ただ、学問を勤めて物事をよく知る者は貴人となり富人となるなり、無学なる者は貧人となり下人となるなり」と書かれている事を知っている人は少ないと思います。

全17編を通して福沢諭吉が真に言いたかった事は、後半の部分ではないでしょうか。

人は生まれながらに平等であるとは言われていますが、その後の生活により、地位や職業、貧富などに大きな差がある事も事実です。「**学問に励む**」事により、進路を選択する力、職業に必要な知識や技術、善悪を判断する力、自己を表現する力などを身に付けて欲しいと願います。

有意義な桜高生活や充実した人生を過ごす為に、今後も学年団一同で「**学問のすすめ**」をしていきたいと思います。



【福沢諭吉の肖像画】

2. 学習合宿、頑張りました！

一日10時間、思ったより短かった！

12/15(金)～17(日)の二泊三日の日程で97名の2年生が、白山青年の家においてに学習合宿を実施しました。自然及び学習環境に恵まれた施設の中で、生徒達は英数国の各講座や自学自習など、計18時間の勉強に、本当に熱心に取り組んでいました。

アンケートの結果を見ても「友達が真剣に学習する姿を見て本当に焦った。自分も負けられないと思った」「無理のない日程で、自分もやれば出来るんだと思った」「普段、学校では習っていない先生にもいっぱい質問出来た」など、参加して良かったという多くの意見がありました。



【英語の講座風景】

開校式では学校長から、① この合宿を**点で終わらせることなく、線として入試日まで繋いで欲しい**。② 保護者、一緒に頑張った友達、お世話になった宿舎の方、先生方に『**感謝の気持ち**』を忘れずに、学習習慣を維持して欲しい。とのお話がありました。

この先、受験に対する不安や辛い事が沢山出てくると思いますが、**絶対に最後の最後まで諦めないこと、自分を信じ努力を続けることが栄冠の獲得に繋がります。**

これからも2年学年団を中心に全職員でサポートしていきますので、ご家庭においても体調管理や激励をお願い致します。

3. 10月進研の結果！ 受験の合否は総合点！ 苦手科目・分野の克服を！

5教科としては初めて実施した10月進研の個票を生徒に配布しましたが、ご覧になりましたでしょうか。現在、結果をふまえホーム担任が個別面接を行っていますが、中には志望校の合否判定ばかりを気にする生徒がいるようです。

大学受験は総合点で合否が決まります。今、一番大切な事は「苦手科目や分野を明確にし、早急に穴埋めする」事です。合否判定に一喜一憂することなく、「一つ高み」の志望校を目指し、「日々の努力を継続」して欲しいと願います。

1月から2月上旬の行事予定

- 1 / 9 (火) 始業式、大掃除、進路希望調査
第3回校内学力テスト①
- 10 (水) 第3回校内学力テスト②
- 13 (土) 桜塾
- 19 (金) 進研学力テスト (業後1科目)
- 20 (土) 進研学力テスト (全日)



- 2 / 3 (土) 桜塾
- 7 (水) 図書館講座
- 9 (金) 進研マーク模試 (業後1科目)
- 10 (土) 進研マーク模試 (全日)



【文責 2学年主任 上村 純一】